

Redner zu nachfolgendem Tagesordnungspunkt

Erster Vizepräsident Reinhold Bocklet

## Geschäftliches

(Beginn: 14.02 Uhr)

**Erster Vizepräsident Reinhold Bocklet:** Verehrte Kolleginnen und Kollegen! Ich eröffne die 102. Vollsitzung des Bayerischen Landtags. Presse, Funk und Fernsehen sowie Fotografen haben um Aufnahmegenehmigung gebeten. Die Genehmigung wurde erteilt.

Ich darf Sie bitten, sich von Ihren Plätzen zu erheben und eines ehemaligen Kollegen zu gedenken.

(Die Anwesenden erheben sich)

Am 10. April verstarb im Alter von 84 Jahren Herr Willi Kaiser. Er gehörte dem Bayerischen Landtag von 1974 bis 1990 an und vertrat für die SPD über drei Legislaturperioden hinweg den Wahlkreis Oberfranken und eine Legislaturperiode lang den Stimmkreis Hof-West. Während seiner Parlamentszugehörigkeit war er Mitglied des Ausschusses für Landesentwicklung und Umweltfragen, des Ausschusses für Ernährung und Landwirtschaft sowie Mitglied und zuletzt stellvertretender Vorsitzender des Ausschusses für Sozial-, Gesundheits- und Familienpolitik. Darüber hinaus brachte er seine Fachkompetenz und seine Erfahrungen von 1986 bis 1990 ins Landtagspräsidium ein.

Von Arbeiterbewegung und Gewerkschaft geprägt, war ihm die Umsetzung einer sozialen Politik zentrales Anliegen. Dabei hatte er einen sicheren Blick für das Notwendige und stets ein offenes Ohr für die Nöte der Menschen. Neben seinem landespolitischen Engagement war Herr Willi Kaiser über viele Jahre hinweg auch auf kommunaler Ebene tätig, wo er sich im Stadtrat und im Kreistag von Naila sowie später im Kreistag von Hof mit viel Herzblut für die Belange der Bürgerinnen und Bürger vor Ort einsetzte. Sein Wirken wurde mehrfach ausgezeichnet, unter anderem mit dem

Bayerischen Verdienstorden. Der Bayerische Landtag trauert mit den Angehörigen und wird dem Verstorbenen ein ehrendes Gedenken bewahren. –

Sie haben sich von Ihren Plätzen erhoben. Ich danke Ihnen.

Bevor wir in die Tagesordnung eintreten, darf ich noch einige Glückwünsche aussprechen. Am 8. April feierte Herr Kollege Horst Arnold einen halbrunden Geburtstag. Am 13. April feierte Herr Kollege Joachim Unterländer einen runden Geburtstag, und ebenso einen runden Geburtstag konnte Herr Kollege Martin Schöffel begehen, der am 21. April Geburtstag hatte. Heute hat Herr Vizepräsident Peter Meyer Geburtstag.

(Allgemeiner Beifall)

Ich wünsche Ihnen allen im Namen des gesamten Hauses und persönlich alles Gute und weiterhin viel Erfolg bei Ihren parlamentarischen Aufgaben.